

# Conférence plénière : Enseigner et apprendre à distance

Présenté par : Sophie Kennel.

## **Résumé :**

L'enseignement à distance est souvent présenté aujourd'hui comme un incontournable de la formation, considéré comme une évolution pédagogique forcément positive, représentant aussi un modèle économique intéressant. Une partie des études menées sur le numérique en enseignement montrent cependant que le public étudiant n'adhère pas si facilement à ces modalités pédagogiques et que les bénéfices pour les apprentissages restent à prouver.

Mais qu'est-ce que l'enseignement à distance ? Qu'est-ce que surtout enseigner et apprendre à distance ? Quelle place pour le numérique et l'humain dans les formations en ligne, par exemple.

Nous nous proposons dans cette conférence de discuter des enjeux et des réalités de la formation en ligne et d'aborder les différentes pratiques et innovations existantes qui peuvent nous permettre d'engager une transformation pédagogique numérique raisonnée.